

**Depuis 1963, plus de deux cents jumeaux  
sont nés dans la petite ville de Candidô Godoí.  
Serait-ce l'œuvre du docteur Mengele ?**

À Auschwitz, où on le surnommait « l'Ange de la mort », Josef Mengele effectuait d'effroyables expériences sur des enfants juifs et tziganes, tout particulièrement des jumeaux, dans l'espoir de fournir la plus grande quantité possible d'enfants mâles au III<sup>e</sup> Reich. Comme tant d'autres criminels de guerre, il réussit à échapper à la justice des Alliés en 1945 et à s'enfuir en Amérique latine. Grâce aux complicités locales et aux boucliers politiques, il voyagera sous divers pseudonymes entre l'Argentine, le Paraguay et le Brésil.

Au début des années 1960, on retrouve sa trace à Candidô Godoí, une petite ville isolée du Brésil où vit une importante communauté d'ascendance allemande. Il officie alors en tant que médecin itinérant, suit des grossesses et administre aux femmes enceintes des potions inconnues. C'est à la même époque qu'explose le chiffre des naissances gémellaires : une proportion unique au monde, inexplicable scientifiquement. Quel rôle a joué Mengele dans ce phénomène ? Retraçant l'itinéraire du tortionnaire nazi – de son enfance à sa mort en 1979 –, Jorge Camarasa apporte, grâce à sa longue et rigoureuse enquête, un éclairage inédit sur un mystère jamais élucidé.

**Jorge Camarasa est né en 1953 à Buenos Aires. Historien et journaliste, il est spécialisé dans l'histoire des nazis réfugiés en Amérique latine.**

Traduit de l'espagnol (Argentine) par Eduardo Jiménez

18 € TTC FRANCE 2009 - XI



www.laffont.fr